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第７５１回むつ市教育委員会 会議録 

１ 開会及び閉

会に関する

事項 

令和５年３月２３日（木） １３：００ ～ １３：４０ 
むつ市本庁舎 第４会議室 

２ 出席委員及

び欠席委員

の氏名 

【出席】 教 育 長  阿 部 謙 一 

委   員  田 中 志 昌 

委   員  納 谷 順 子 
 委   員  黒 木 和 之 

     委   員  長 岡 俊 成 

３ 説明のため

に出席した

者の職及び

氏名 

教育部長 伊藤 大治郎      政策推進監生涯学習課長事務取扱 鷲岳 彰丸 
総務課長 工藤 大介       副理事学校教育課長 祐川 達也 
副理事図書館長 櫻井 忍     地域文化・スポーツクラブ設立準備室長 畑山 勝 
中央公民館長 木村 善弘     大畑公民館長 二本栁 茂 
脇野沢公民館長 山崎 拓也 
 
【事務局】 
総務課主幹 渡部和美 総務課主任 関 元徳 

４ 委員又は教

育長等の報

告 

なし 

５ 議題及び議

事に関する

事項 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

総務課長 

 
 
 
 
 それでは、ただいまから第７５１回むつ市教育委員会を開会いたします。 
 会議録の署名についてですが、今回は田中委員にお願いしたいと思います。よ

ろしくお願いいたします。 
本日は、議案が２件、報告が４件となっております。それでは、早速議事に入

りたいと思います。 
 
●議案第１号 

「むつ市教育委員会事務局組織及び運営規則及びむつ市教育委員会事務局職員

等の職名に関する規則の一部を改正する規則」（総務課） 

 
 まずは、議案第１号 むつ市教育委員会事務局組織及び運営規則及びむつ市教

育委員会事務局職員等の職名に関する規則の一部を改正する規則について事務

局から説明をお願いします。 
 
（資料説明） 
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教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

政策推進監 
 

教育長 
 
 

長岡委員 
 
 
 
 

ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
（なし） 
 
それでは、ご異議がありませんので、議案第１号は原案のとおりとさせていた

だきます。 
 
●議案第２号 

「むつ市教育委員会事務専決代決規程の一部を改正する訓令」（総務課） 

 
次に、議案第２号 むつ市教育委員会事務専決代決規程の一部を改正する訓令

について事務局から説明をお願いします。 
 
（説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
（なし） 
 
それでは、ご異議がありませんので、議案第２号は原案のとおりとさせていた

だきます。 
 
●事務局からの報告事項 

１．「令和４年度むつ市教育大綱事業実施報告について」 

 
報告第１号 令和４年度むつ市教育大綱事業実施報告について事務局から説

明をお願いします。 

 
（説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
まさかり高校医学部進学・特進コース事業の評価部分について、「令和３年度

卒業生の進学実績等を踏まえ」という記載があるのですが、どのような実績があ

り、どのように評価しているのかお聞かせください。 
次に、むつ市大学医学部修学助成金交付事業に係る課題として、「縛りのよう

に感じられる」、「学生の負担となる」という指摘があったようですが、具体的に
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総務課長 
 
 
 
 
 
 

生涯学習課長 
 
 
 

学校教育課長 
 
 
 

長岡委員 
 

学校教育課長 
 

教育長 
 
 

納谷委員 
 
 
 
 
 
 
 

どういったご指摘があったのかをお聞かせください。 
 次に、埋蔵文化財発掘調査事業の評価部分において、「緊急に対応しなければ

ならない案件」記載されていますが、どのような案件であったのかお知らせくだ

さい。 
 最後に、外国語指導助手配置に係る課題の部分ですが、ＡＬＴの訪問回数につ

いて小学校からの希望に十分応えることが出来ていないとされています。これ

は、ＡＬＴの人員が充足していないことが原因なのか、それとも充足率は高いに

もかかわらず、それ以上の希望があったためギャップが生まれているのかをお聞

かせください。 
 
 令和３年度におけるまさかり高校医学部進学・特進コースの進学実績に関して

は、現在資料を持ち合わせておりませんので、次回の教育委員会において配付さ

せていただきます。 
 次に、むつ市大学医学部就学助成金交付事業についてですが、「縛りのように

感じられる」との発言がありましたが、当市においては卒業後、むつ市での就職

の要件としていないことをご理解いただきたいと思います。 
  
 「緊急に対応しなければならない案件」についてですが、予算策定の際に判明

している工事以外の工事が発生した場合、緊急に調査を実施しなければならない

ことから、緊急に対応しなければならない案件となります。 
 
 外国語指導助手の配置についてですが、定員は５名としており、現在むつ市で

は５名を配置しております。しかしながら、市内全小学校へ全時間対応すること

は現状出来ておりません。 
 
 人事権は、県にあるのでしょうか。 
 
 人事権は、県が持っています。 
 
 むつ市は他の地区より多くのＡＬＴを配置しておりますのでそこを各学校も

しっかり活用していただいているとは認識しています。 
 
いじめ問題の評価部分に「いじめはどんな理由があってもいけないことだと思

いますか」という質問に対して小学生が９６．４％、中学生が９７．２％「いけ

ないことである」と、認識しているということから、「おおむね達成出来ている」

と記載されていますが、いじめ防止フォーラムに関しても子供たちにいじめにつ

いて聞いた場合必ず「絶対いけない」と答えると思いますが、真剣に答えて駄目

だと回答していると思いますが、実際に、例えばＳＮＳ等で悪口を言うといった

ことが、子供たちの間で起きているということを子どもや保護者の方から聞いて

いるので、アンケートの数字だけで大丈夫という形で考えてはいただきたくない
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教育長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 

田中委員 
 
 

総務課長 
 
 
 

田中委員 
 
 

黒木委員 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

と思います。 
 
 その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 

 
（なし） 

 
それでは、この件は以上といたします。 

 
 ２．「第２５５回むつ市議会定例会報告」（総務課） 
 
報告第２号 第２５５回むつ市議会定例会報告について事務局から説明をお

願いします。 
 
（説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
 来年度からフッ化物の塗布については具体的な指示が県から来ると思ってい

ますが、その際、事務の主体はどこになるのかお聞かせください。 
 
 教育委員会単体で対応するということにはならないと考えており、市長部局で

ある健康づくり推進課、幼稚園、保育園所管課との連携も必要になってくると考

えております。 
 
 風間浦村においては独自に実施していたこともあるので、そういった部分につ

いても参考にしても良いのではないでしょうか。 
 
 プログラミング教育について質問されている議員が多いので、次回の教育委員

が行う学校訪問においては、プログラミング教育を実践している場を参観させて

いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 
 
その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 

 
（なし） 

 
それでは、この件は以上といたします。 
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教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 

総務課主任 
 

 ３．「令和４年度むつ市教育委員会表彰受賞者の決定（追加）について」 

（総務課） 
 
報告第３号 令和４年度むつ市教育委員会表彰受賞者の決定（追加）について

事務局から説明をお願いします。 
 

（説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
（なし） 
 
それでは、この件は以上といたします。 

 
 ４．「天然記念物下北半島のサルおよびサル生息北限地の現状変更（道路復旧）

許可について」（生涯学習課） 
 
報告第４号 天然記念物下北半島のサルおよびサル生息北限地の現状変更（道

路復旧）許可について事務局から説明をお願いします。 
 
（説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
（なし） 
 
それでは、この件は以上といたします。 

 
●その他 

 

 その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 

 
（なし） 

 
それでは、最後に事務局からお願いします。 
 

（事務連絡） 
 



－ 6 － 
 

教育長 それでは、以上で本会議は終了させていただきます。 
 

 
６ 議決事項 議案第１号 ・・・むつ市教育委員会事務局組織及び運営規則及びむつ市教育委

員会事務局職員等の職名に関する規則の一部を改正する規

則・・・・原案のとおり可決 

議案第２ ・・・むつ市教育委員会事務専決代決規程の一部を改正する訓令 

・・・原案のとおり可決 

７ その他会議

において必

要と認めた

事項  

 

８ 会議録署名 上記の決議内容について明確にするため、むつ市教育委員会会議規則第２４条

の規定により署名する。 
 
令和５年４月２７日 
 
教育委員会教育長         阿 部 謙 一       
 
 
会議録署名委員          田 中 志 昌       
 
会議録作成者 

総務課長           工 藤 大 介       
 

 


